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Иногда со стороны человек кажется абсолютно 

счастливым. Но порой за этим успехом и 

видимым благословением скрываются трудности 

и проблемы, о которых мы не знаем. 

4Цар.5:1 «Нееман, военачальник царя 

Сирийского, был великий человек у господина 

своего и уважаемый, потому что чрез него дал 

Господь победу Сириянам; и человек сей был отличный воин, но прокаженный». Он был 

великим в глазах людей, отличным специалистом своего дела. Со стороны он выглядел 

счастливым. У него была семья, слуги, рабы, успех в делах, авторитет и уважение. Только 

близкие понимали его проблему. 

Счастливым его нельзя назвать, он был прокаженным. Все радости жизни были отравлены 

болезнью. Проказа – очень страшная неизлечимая болезнь. Неудобства, боль, страх, 

разочарование – то, что испытывал любой прокаженный. Человек гнил заживо. Проказа 

уничтожала тело, кости, внутренние органы, даже мозг, приводя в конечном итоге к смерти. 

Нееман был на начальной стадии этой болезни, т.к. это еще не было видимо для 

окружающих. В наше время проказа существует, некоторые ее виды поддаются лечению. 

Есть духовная, психологическая проказа, которая съедает и уничтожает человека. Иногда 

кажется, что она сама пройдет. Но если она уже появилась, то будет вести к смерти.   

Виды духовной проказы: 

1. Гордость. Когда человек достиг определенных целей в жизни, к нему может подступать 

гордость. Это проявляется в словах или поведении человека. Иак.4:6 «…Бог гордым 

противится…»  

Царь Ирод Агриппа был гордым человеком, однажды в этом состоянии он дошел до 

предела. Деян.12:21-23 «В назначенный день Ирод, одевшись в царскую одежду, сел на 

возвышенном месте и говорил к ним; 22 а народ восклицал: [это] голос Бога, а не человека. 

23 Но вдруг Ангел Господень поразил его за то, что он не воздал славы Богу; и он, быв 

изъеден червями, умер». Гордость внутри него привела к поражению.  

Гордость порождает эгоизм, черствость, жестокость, злость, осуждение, высокомерие, гнев, 

жадность, равнодушие. Человек в таком состоянии не видит, что в нем есть эти качества. 

«Я», которое сидит на троне его сердца, стяжает все себе. 

Каждый из нас в церкви должен понимать, что мы должны быть на своем месте. Не стоит 

гордиться, превозноситься друг перед другом. Бог любит каждого из нас. Стоит подумать о 

том, чем мы можем послужить церкви, ближнему. 

2. Зависть. Это не безобидное чувство. Это гниль для костей, яд для сердца, состояние 

ненависти, причина предательства. Это плод дел плоти. Иосифа предали из зависти, Христа 

распяли из зависти. Зависть поражает человека изнутри, порождает интриги, сплетни. 

Когда в церкви есть зависть и интриги, это проблема. Авессалом, сын царя Давида, однажды 

решил склонять народ на свою сторону, уводя их от покровительства отца. Он встречал 

людей у ворот и говорил, что царю некогда, он занят, и предлагал свою помощь. Авессалом 

решил захватить власть, стать царем вместо отца, плел интриги. 



Заговоры, интриги, повышение своего авторитета путем обмана и уничижения статуса 

другого человека. От поведения Авессалома пострадал и он сам, и его отец Давид. 

Как бороться с завистью? Стремиться к успеху в служении Богу для блага других, а не 

своего собственного. Важно ценить и уважать тех, кто рядом. 

Для исцеления от проказы Нееману нужно было окунуться в Иордан 7 раз. Девочка-рабыня 

из Израильского народа сказала о пророке в Израиле, который может помочь. Нам также 

нужно быть внимательными к тому, кого Бог может послать в нашу жизнь. 

Нееман отправился к пророку и окунулся по его слову 7 раз в Иордан, после чего был 

полностью исцелен. Если у нас есть внутри духовная проказа, необходимо воспользоваться 

Божьей благодатью и любовью, войти в этот поток.  

3. Обида. Судьба обидчика в вечности очень печальна. Человек, который намеренно 

обижает, оскорбляет, посмеивается, будет нести ответ перед Богом. 

Обида приводит в тупики и поражения. Человек становится бесчувственным, 

безразличным, равнодушным. На чужих людей мы практически не обижаемся, а свои 

родные, близкие ранят больно. Когда нас обидели, самый лучший выход – простить. 

Проказа разъедает тело человека настолько, что он перестает чувствовать боль. Когда 

человек находится в состоянии греха (гордость, зависть, эгоизм, обида), он привыкает к злу. 

Иисус пришел на землю, чтобы освобождать и исцелять людей от проказы. Это говорит о 

том, что выход всегда есть. Иисус дает свободу и счастье в жизни. 

Будем благодарны Богу за то, что Он неравнодушен к нам, желает освобождать, исцелять и 

дать нам счастье и в этой жизни, и в вечной. 

Аминь. 


